

Celebrating Mangrove day and Week 26 July, 2023

National Coordinator's message

Dear Mangrovists,

I am very delighted to be in touch with you on this special day and week “***The Mangrove week***” joining others around the world in the celebration of the International Day of the Conservation of the Mangrove Ecosystem (the 8th World Mangrove Day July, 26 2023). Celebrated every 26th July, The World Mangrove Day was instituted by the United Nations Educational, Scientific, and Cultural Organization (UNESCO), unlike other international days, **there is no annual theme for this observance**. The aims of The World Mangrove Day are to raise awareness of the importance of mangrove ecosystems as a unique, special and vulnerable ecosystem; and to promote solutions for their sustainable management, conservation and uses.

Fellow Mangrovists,

We all know mangrove is an important belt of ecosystem separating the land from the sea in areas where sea water washes the land surface daily. Mangrove therefore affect significantly the coastal terrestrial, aquatic and marine ecosystems and is useful to many different users and actors. To a fisherman, as nursery or maternity sites for marine and coastal fishes; to a coastal farmer, as a wind or storm breaks sheltering farms; to an engineer or an urban builder, source of materials including sand for construction of houses, road and other urban infrastructures; to an urban dweller, mangroves are dump wastes sites, acting as waste abatement, as natural sponges against flooding water; to urban food transformator (bolangerie, meat/fish rosters, cooking..) as a source of preferred wood; to a spiritualist as cultural sites; to a teacher and a learner as excursion sites to learn ecosystem processes; and to everyone as as important sites to fight against climate change sequestering considerable carbons in its soils & biomass and heavens of biodiversity.

Unfortunately, our above different activities, invasive species and policies interacting with mangrove ecosystems have considerably contributed to its degradation reducing the initial cover for instant from 1980 and 2006 in Central Africa to more than 23% currently to more than 1.4% annually more than the size of a football field. This has triggered the processes for the restoration of mangrove systems from many initiatives and projects from many actors be it the communities, Government, Non governmental and private sectors at local, national and global scales.

Cameroon Mangrove Network (CMN) of group of over 40 coastal local community and Non-gouvernemental organisations on its part since its creation in Edea in May, 2005, has been carrying out its own actions including those of Cameroon Coastal Network (CAMNET), Cameroon Fisheries Society (CFS) and their agglomerations.

Currently, many donors organisations have funded the network initiatives especially Planete d'Urgences supporting carbon sequestration projects; Oceans 5 with fight against Illicit, Unregulated and Unreported (IUU) fishing and promoting better protection of marine area (MPAs) through management plans directives and Other Effective area-based Conservation Measures (OECMs) outside protected areas to include conservation consciousness of activities of all actors. CMN and CAMNET have been driving with other NGOs on IUU especially Illegal Industrial Fishing and fisheries and trawling reforms to support better management of MPAs. Virtual communication tools and meetings including physical discussions have been

used to promote mangrove conservation and policy orientations. These will continue in the future.

Protection mangrove means protecting the land and the sea for our wellbeing. Let's do something to prepetrate this fragile but important ecosystem.

Wherever, this message meets you whether in the heart of mangroves, doing something for mangroves, talking about the mangroves or associated in whatever form with the mangrove environment, we wish you a happy Mangrove Day and Week.

*Long-live the Cameroon Mangrove Network
Long-live Cameroon*

*Gordon AJONINA
National Coordinator, CMN*

Chers mangrovistes,

Je suis très heureux d'être en contact avec vous en ce jour et cette semaine spéciale "La semaine de la mangrove", rejoignant ainsi d'autres personnes dans le monde entier pour la célébration de la Journée internationale de la conservation de l'écosystème de la mangrove (la 8e Journée Mondiale de la Mangrove, le 26 juillet 2023). Célébrée tous les 26 juillet, la Journée mondiale de la mangrove a été instituée par l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO). Contrairement à d'autres journées internationales, il n'y a pas de thème annuel pour cette célébration. Les objectifs de la Journée mondiale de la mangrove sont de sensibiliser à l'importance des écosystèmes de mangrove en tant qu'écosystème unique, spécial et vulnérable, et de promouvoir des solutions pour leur gestion, leur conservation et leur utilisation durables.

Chers amis mangrovistes,

Nous savons tous que la mangrove est une importante ceinture d'écosystème séparant la terre de la mer dans les régions où l'eau de mer lave quotidiennement la surface de la terre. Les mangroves affectent donc de manière significative les écosystèmes terrestres, aquatiques et marins et sont utiles à de nombreux utilisateurs et acteurs différents. Pour un pêcheur, la mangrove est une zone de frayère ou une maternité pour les poissons marins et côtiers ; pour un agriculteur côtier, elle sert d'abri contre le vent ou les tempêtes ; pour un ingénieur ou un bâtisseur urbain, elle est une source de matériaux, notamment de sable, pour la construction de maisons, de routes et d'autres infrastructures urbaines ; pour un citoyen, la mangrove est un site de décharge, qui sert à réduire les déchets et d'éponge naturelle contre les inondations ; pour un transformateur d'aliments urbains (boulangeries, rôtisseurs de viande et de poisson, cuisiniers...), elle est une source de bois préférée ; pour un spiritualiste en tant que site culturel ; pour un enseignant et un apprenant une site d'excursion pour apprendre les processus de l'écosystème ; et pour tout le monde en tant que sites importants pour lutter contre le changement climatique en séquestrant des quantités considérables de carbone dans ses sols et sa biomasse et en tant que réservoir de biodiversité.

Malheureusement, nos différentes activités, espèces invasives et politiques interagissant avec les écosystèmes de mangrove ont considérablement contribué à leur dégradation, réduisant la

couverture initiale de 1980 à 2006 en Afrique centrale à plus de 23% actuellement à plus de 1,4% par an, soit plus que la taille d'un terrain de football. Cette situation a déclenché des processus de restauration des systèmes de mangroves à partir de nombreuses initiatives et projets émanant de nombreux acteurs, qu'il s'agisse des communautés, des gouvernements, des secteurs non gouvernementaux et privés à l'échelle locale, nationale et mondiale.

Le Réseau Camerounais de la Mangrove (RCM), qui regroupe plus de 40 communautés locales côtières et organisations non gouvernementales, depuis sa création à Edea en mai 2005, a mené ses propres actions, y compris celles du Réseau Côtier Camerounais (CAMNET), de la Société Camerounaise d'Halieutique (SCH), et de leurs regroupements.

Actuellement, de nombreux bailleurs de fonds ont financé les initiatives du réseau, en particulier Planète d'Urgences, qui soutient des projets de séquestration du carbone ; Oceans 5, qui lutte contre la pêche illicite, non déclarée et non réglementée (INN) et promeut une meilleure protection des zones marines (AMP) par le biais de directives de plans de gestion et d'autres mesures de conservation efficaces par zone (AMCEZ) en dehors des zones protégées, afin d'intégrer la sensibilisation à la conservation dans les activités de tous les acteurs. Le R et le CAMNET ont collaboré avec d'autres ONG sur la pêche industrielle illégale et les réformes de la pêche et du chalutage afin de soutenir une meilleure gestion des AMP. Des outils de communication virtuels et des réunions, y compris des discussions physiques, ont été utilisés pour promouvoir la conservation des mangroves et les orientations politiques. Ces activités se poursuivront à l'avenir.

Protégeant les mangroves, c'est protéger la terre et la mer pour notre bien-être. Faisons quelque chose pour préserver cet écosystème fragile mais important.

Où que vous rencontriez ce message, que vous soyez au cœur des mangroves, que vous fassiez quelque chose pour les mangroves, que vous parliez des mangroves ou que vous soyez associé d'une manière ou d'une autre à l'environnement des mangroves, nous vous souhaitons une bonne journée et une bonne semaine de la mangrove.

*Vive le Réseau Camerounais de Mangrove,
Vive le Cameroun*

*Gordon AJONINA
Coordinateur national, RCM*